
 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 025 EXTRAORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE SALUD 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 15h18 del 02 de junio de 2020 conforme 

la convocatoria No. 025 del mismo año, se lleva a cabo de manera virtual por medio de 

la plataforma tecnológica "Teams" la sesión extraordinaria de la Comisión de Salud, 

presidida por la Concejala Brith Vaca. 

 

Por disposición de la señora Presidenta de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario en la sala, el mismo que se encuentra conformado por los siguientes 

concejales: Brith Vaca y Juan Manuel Carrión, de conformidad con el siguiente detalle:    

 

Registro de Asistencia – Inicio Sesión   

Integrante Comisión Presente Ausente 

Brith Vaca 1  

Analía Ledesma García    1 

Juan Manuel Carrión 1   

TOTAL 2 1 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Viviana Tapia, delegada 

de Procuraduría Metropolitana; Damaris Ortiz, Secretaria del Concejo (e); Laureano 

Restrepo, funcionario de la Secretaría de Salud; Rommel Rosero, Coordinador Distrital 

del Comercio; Fanny Reyes y Eugenio Campoverde, asesores del despacho del concejal 

Juan Manuel Carrión; Elvis Herrera asesor del despacho de la concejala Analía Ledesma; 

y, Rogelio Valencia y Fabián Oña, asesores del despacho de la concejala Brith Vaca. 

 

Asisten también como invitados: Walter Rueda, Presidente de los Centros de 

Capacitación Ocupacional; Alexandra Aldaz; y, Marianela Granada, Presidente del 

Comité de Gestión de Comerciantes Mercado Mayorista de Quito. 

 

Paúl Carvajal, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de Quito, 

constata que existe el quórum legal y reglamentario y procede a dar lectura al orden del 

día, el mismo que se detalla a continuación: 

 

1. Recibir en Comisión General a:  

a. Señor Miguel Ángel Cavallero, Vocero de la Unión de Profesionales de la 

Industria del Estilismo, quien presentará el protocolo, con especial énfasis 

en medidas sanitarias, para re-apertura de los centros estilistas. 

b. Señor Augusto Maldonado, quien presentará resultados sobre estudio de 

uso de protectores oculares frente a COVID-19; y, un proyecto de 

corredores para bicicletas y corredor vehicular en el Distrito Metropolitano 

de Quito. 



 

c. Señora Fernanda Cruz, Vocera de los Centros de Capacitación Ocupacional 

a créditos como Operadores de Capacitación por la CETEC, quien 

presentará el protocolo para re-apertura de los centros. 

d. Señora Alexandra Aldaz, quien presentará el protocolo, con especial énfasis 

en medidas sanitarias, para re-apertura del sector turístico. 

e. Señora Marianela Granada, Presidente del Comité de Gestión de 

Comerciantes Mercado Mayorista de Quito, quien expondrá sobre la 

situación que enfrenta el Mercado Mayorista en la crisis sanitaria por 

COVID-19. 
 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; solicita verificar la presencia de los 

funcionarios convocados y los invitados. 

Secretaría de la Comisión; procede con lo solicitado. 

Primer punto del orden del día: Recibir en Comisión General a:  

a) Señor Miguel Ángel Cavallero, Vocero de la Unión de Profesionales de la 

Industria del Estilismo, quien presentará el protocolo, con especial énfasis en 

medidas sanitarias, para re-apertura de los centros estilistas. 

No asiste a la convocatoria  

b) Señor Augusto Maldonado, quien presentará resultados sobre estudio de uso de 

protectores oculares frente a COVID-19; y, un proyecto de corredores para 

bicicletas y corredor vehicular en el Distrito Metropolitano de Quito. 

No asiste a la convocatoria 

c) Señora Fernanda Cruz, Vocera de los Centros de Capacitación Ocupacional a 

créditos como Operadores de Capacitación por la CETEC, quien presentará el 

protocolo para re-apertura de los centros.  

 

 

Walter Rueda, Presidente de los Centros de Capacitación Ocupacional; manifiesta que 

representan a 12 centros de microempresarios con 30 años de experiencia. Comenta que 

son centros de capacitación presenciales legalmente constituidos. Explica áreas de 

trabajo y las prácticas realizadas con ramas de oficios artesanales. Además se aclara 

sobre los protocolos de bioseguridad y solicitan el apoyo para la reapertura de 

actividades. La propuesta está empatada con los centros de belleza y la misma fue 

compartida con otros países. 

 

Se incorpora a la sesión la Concejala Analía Ledesma 15h30. 

 



 

Concejal Juan Manuel Carrión; observa que las comisiones generales son para escuchar 

y plantea que se dé por conocido. 

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, señala que la propuesta es 

interesante y se debe remitir a ente competente como es la Secretaría de Desarrollo. 

 

d) Señora Alexandra Aldaz, quien presentará el protocolo, con especial énfasis en 

medidas sanitarias, para re-apertura del sector turístico.  

 

Raúl García, Presidente CAPTUR; expone sobre el trabajo en protocolos, se ha solicitado 

buscar soluciones para pagos de sector turístico e indica que los propósitos de 

reactivación se pasan al 2021. Solicita buscar alternativas para ayudar al sector de 

manera extraordinaria. 

 

Concejala Analía Ledesma; menciona que entiende la problemática, es necesario 

trasladar la preocupación al Concejo. Además informa que el tema tributario ya es de 

conocimiento del señor Alcalde.   

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, manifiesta que el turismo fue el 

primero en cerrar y será el último en reaperturar ya que por condiciones no se reactivará 

enseguida. Todos los sectores deben ser respetados. 

 

Concejal Juan Manuel Carrión; observa que todos los sectores han sido duramente 

golpeados y la flexibilidad debe ser general. 

 

Lucía Espinosa, agremiación de Agencias Turísticas; realiza observaciones sobre los 

costos altos y explica que a inicios de junio ya toca cancelar valores. 

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, realiza precisiones y señala que es 

necesario que la ciudadanía se conduzca con autocuidado, autoprotección y autocontrol. 

 

e) Señora Marianela Granada, Presidente del Comité de Gestión de Comerciantes 

Mercado Mayorista de Quito, quien expondrá sobre la situación que enfrenta el 

Mercado Mayorista en la crisis sanitaria por COVID-19. 

Marianela Granada, Presidente del Comité de Gestión de Comerciantes Mercado 

Mayorista de Quito; manifiesta que existe preocupación por cambio de semáforo. Se ha 

solicitado la realización de las pruebas, en las gestiones realizadas como cierres y 

aperturas, se ha apoyado y se ha cumplido. Indica que existe un 90% de mujeres que 

trabajan desde las 2 am. 

Concejal Juan Manuel Carrión; con el antecedente de Concejo se debería pedir la 

inclusión en el cronograma para toma de muestras. 



 

Concejala Analía Ledesma; hay que entender que todos los sectores son afectados y se 

debe hacer exhorto a la Secretaría de Salud para las pruebas. 

Laureano Restrepo, funcionario de la Secretaría de Salud; realiza precisiones sobre el 

tema y pruebas PCR así como rápidas. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, solicita que se invite a los miembros 

de la Comisión a la mesa de Salud dela COE Metropolitano. Además solicita hacer llegar 

la información. 

Concejala Analía Ledesma; mociona un exhorto al Alcalde para la toma de muestras en 

los mercados. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; solicita se proceda con la respectiva 

votación, la cual arroja los siguientes resultados: 

 

La Comisión de Salud; resolvió: EXHORTAR al Señor Alcalde Metropolitano de 

cumplimiento oportuno a su ofrecimiento dado en la sesión No. 69 del Concejo 

Metropolitano de Quito, respecto a la aplicación de pruebas PCR a los comerciantes de 

los mercados municipales del Distrito Metropolitano de Quito. 

Siendo las 16:50, con autorización de la Concejala Brith Vaca, Presidenta de la Comisión 

de Salud, sin tener más puntos que tratar se clausura la Sesión. 

REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca 1  

Analía Ledesma García   1  

Juan Manuel Carrión 1  

TOTAL 3  

 

 

 

 

 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCIÓN 

Brith Vaca 1     

Analía Ledesma 

García   

1     

Juan Manuel Carrión 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 



 

Para constancia, firma la Presidenta de la Comisión de Salud y la señora Secretaria 

General del Concejo Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Dra. Brith Vaca      Abg. Damaris Ortiz Pasuy 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN  SECRETARIA GENERAL DEL CONCEJO 

DE SALUD                     METROPOLITANO DE QUITO (E) 

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca 1   

Analía Ledesma García   1   
Juan Manuel Carrión 1    

TOTAL 3  

 

Acción: Responsable:  Unidad: Fecha: Sumilla 

Elaborado por: Paúl Carvajal SCTF 2020-06-21  

Revisado por: Samuel Byun PGC (S) 2020-06-21  
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